

cer que pasó en Brasil; un documento oficial, artículos, una discusión sobre el problema, se retarda ya mucho tiempo y es fuente de dudas. Yo se bien la causa de tales postergaciones. Pero inclusive aunque no se tratasen de trabajos oficiales y terminados, es necesario ir dando algún material.

La situación en Brasil mismo no es tan desesperada. La reacción fue muy fuerte. Pero no destruyó todo. Queda mucho en pie, adentro y afuera. Hay todas las condiciones para trabajar. Lo que falta es comprensión de la dirección. Es muy débil. Como Partido Argentino, estamos dispuestos a prestar toda suerte de ayuda. Pero no podemos tomar sobre nosotros ninguna responsabilidad política. Y estamos en una situación tal de que no podemos desentendernos del asunto. Pero todo este es que les propongo seriamente el envío de uno de los brasileños que están allí. Desde aquí y con nuestra ayuda, podrá hacer mucho, influir seriamente.

Hasta pronto
Morales⁸³⁷

Original en español, escrito a máquina
495-17-3, P. 74-76.

* * *

EL INFORME SOBRE LA SITUACIÓN EN EL PARTIDO ARGENTINO.

07.04.1938
Confidencial

El carácter de la discusión

La discusión de la situación del Partido Argentino, ha tenido en general un carácter positivo. La crítica dirigida por el camarada M.⁸³⁸ a los compañeros argentinos, ha sido apreciada como justa y estimamos que ella alcanza a todos nosotros que, en nuestros países, no hemos sabido superar todavía nuestros errores pasados.

La discusión ha servido para esclarecer varias cuestiones de capital importancia, y sobre todo, para abrir el camino de la comprensión a la delega-

⁸³⁷ Orestes Ghioldi, véase la nota 672.

⁸³⁸ Es posible que se refiere al Secretario del CEIC, el comunista francés Andre Marty.